



27°/13°

Precio del dólar
\$16.77



News Sensei

Inteligencia Informativa

19.07.2023

Agenda Política

OTRA ACUSACIÓN AL EXPRESIDENTE DONALD TRUMP.

El expresidente Donald Trump dijo que recibió una carta que indica que es un objetivo en la investigación del fiscal especial Jack Smith sobre el ataque al Capitolio del 6 de enero de 2021. Si se le acusa por su papel en la insurrección, sería la tercera acusación, pero la más importante, a la que Trump se ha enfrentado este año. Pero, a pesar de sus crecientes problemas legales, sigue siendo el claro favorito para hacerse con la nominación del Partido Republicano a la presidencia. (MB)

CRECE TENSION ENTRE ESTADOS UNIDOS Y COREA DEL NORTE.

Corea del Norte lanzó dos misiles en aguas de su costa oriental en una muestra de fuerza horas después de que Estados Unidos llevara un submarino capaz de disparar misiles balísticos nucleares a un puerto de Corea del Sur por primera vez en unas cuatro décadas. Los misiles volaron unas 340 millas, dijo el Estado Mayor Conjunto de Corea del Sur, calificando los lanzamientos de "grave provocación". (BBG)

RUSIA DISPARA 30 MISILES.

Rusia disparó 31 misiles desde buques, bombarderos estratégicos y lanzaderas terrestres, así como 32 drones, contra Ucrania durante la noche, principalmente contra infraestructuras en la región meridional de Odesa, según informó el mando de las Fuerzas Aéreas ucranianas. Las fuerzas de defensa derribaron menos de la mitad de los misiles. La cumbre de líderes latinoamericanos de la Unión Europea concluyó con una declaración conjunta en la que expresaron su "profunda preocupación" por la guerra, pero no mencionaron a Rusia. (BBG)

CRISIS DE MIGRACIÓN.

Ordena arrojar niños al Río Bravo. El estado de Texas investiga reportes de que agentes de Policía asignados a la iniciativa de seguridad fronteriza del gobernador Greg Abbott recibieron órdenes de "empujar a niños pequeños y bebés lactantes de regreso al Río Grande" y negar agua a los solicitantes de asilo. (HER) Heridos por púas y deshidratados, agentes dejan morir a migrantes en la frontera. Relatos de un agente de Texas sobre migrantes heridos en la frontera sur de EU. (PUB) La Casa Blanca, demócratas y grupos civiles repudiaron la política fronteriza de Texas en respuesta a informes periodísticos, según los cuales policías de ese estado republicano recibieron órdenes de negar agua a migrantes y devolver a niños y bebés a las aguas del río Bravo. (MIL)

INSEGURIDAD. Apatzingán.- Fernando Cruz Mendoza, El Tena, es señalado por las autoridades federales de seguridad como el responsable de la violencia que impera desde hace unas semanas en Apatzingán y municipios aledaños. (UNI)

Primer semestre de 2023 es el peor en incidencia delictiva: Observatorio Nacional Ciudadano. (CRÓ)

Aumentan los asesinatos en los Pueblos Mágicos. De 45 nuevas localidades, en 18 la cifra de homicidios subió 52 por ciento. SOL Se hace más sofisticado el rabo de carga. Uso de inhibidores de señal GPS, uniformes policíacos clonados y conocimiento de rutas de escape. (EXC)

Impunidad delictiva. En México se han creado políticas y leyes para combatir delitos, sin embargo, no se aplican, y cuando hay un delito, la gente no denuncia y cuando denuncia, las autoridades no dan seguimiento. (INP)

Obispo de Diócesis de Texcoco, Juan Manuel Mancilla: "México está sometido a un poder maligno por la 4T". Resaltó que la estrategia de "abrazos, no balazos" es irresponsable y errónea. (UNO)

Periodistas y fotógrafos se manifestaron afuera de la representación del gobierno de Guerrero en la CDMX para exigir el esclarecimiento del asesinato de su compañero Neison Matus. (PUB)

INE Y TRIFE. INE aprueba registro del Frente Amplio, pero en el TEPJF cuestionan su convocatoria. Exhorta el Instituto al Frente a no usar el convenio para fines electorales; proyecto en el Tribunal afirma que el proceso rompe la norma sobre selección de candidaturas partidistas. (CRÓ)

XOCHITL Y LA OPOSICIÓN. Sin nombrarla, AMLO volvió a atacar a Xóchitl Gálvez: "... de repente está en las nubes, colocada por encuestas que se hacen en los escritorios de los conservadores..." A lo que la Senadora dijo: "Se va a topa con pared; no estoy aquí por Claudio X. ... Allá (en Morena) sí hay mucho dinero, yo nomás veo la cantidad de espectaculares y de bardas pintadas; así que no me vengan con la manga del muerto, porque los ricos están detrás de las corcholatas..." (REF) En el Frente no le dan vía libre a Xóchitl para candidatura. Aspirantes de la oposición siguen firmes en su lucha hacia 2024. (UNI) Santiago Creel afirmó que no declinará por Xóchitl Gálvez para que ella sea la candidata de la oposición. (CON)

Miguel A. Mancera, aspirante a coordinar el Frente Amplio por México, puso en duda que la panista Xóchitl Gálvez ya alcanzara las 150 mil firmas para participar por el cargo, cuando apenas a las 04:00 horas de este martes se corrigió el sistema de captura. (RAZ)

Escribe Templo Mayor: Hay quienes afirman que los ataques de Andrés Manuel López Obrador contra Xóchitl Gálvez, por supuesto, buscan debilitarla como posible candidata presidencial, pero también le han servido al Presidente como distractor de algo que le preocupa: el churrasco que han resultado las campañas de sus queridas corcholatas. Contrario a lo que soñaban en Palacio. Nacional, la contienda interna de Morena está lejos de ser fraterna, humanista y transformadora (...) Y lo peor para la 4T es que a ninguno de los seis precandidatos les está dando réditos el millonario gasto (...) De ahí que el Presidente prefiere enfocar los reflectores contra Xóchitl... para que nadie voltee a ver el corcholazo de su partido.



Agenda Política

CORCHOLATAS. Encuesta de Cantón, Datos y Análisis: Sheinbaum 43%, Marcelo 22%, Noroña 15%, Adán 12%, Velasco 3% y Monreal 2% (BAS)

Q. Roo.- Va Claudia Sheinbaum, por continuidad de la 4T. (24H) (Otra nota en PP de Milenio: "Contra Xóchitl hay crítica no operación de Estado: Claudia") Marcelo Ebrard aseguró que no importa si los panistas Santiago Creel o Xóchitl Gálvez encabezan el Frente Amplio por México, pues consideró que "los dos representan un proyecto fallido". (MIL)

Los ancianos son la esencia de la 4T, dice Adán Augusto López. En Ticul, Yucatán, dijo que los adultos mayores son la esencia de Morena y reconoció que gracias al apoyo de millones de adultos mayores, AMLO ganó la Presidencia de la República en 2018. (HER)

Ricardo Monreal expuso que el reto para Morena y para el presidente, frente a las elecciones de 2024, es traducir en votos la alta aprobación de López Obrador y no fracturarse. (UNO)

CRUDO DERRAMADO. Pemex admitió este martes que derramó petróleo crudo del campo Ek Balam, pero que no fue de 400 kms. cuadrados como se denunció. (ECO)

Escribe Templo Mayor: *El director de Pemex, Octavio Romero, trató de minimizar el derrame en la sonda de Campeche diciendo que nomás fueron 365 barrilitos los que se perdieron. Vistas las imágenes satelitales de la mancha de crudo, una de dos: o está mintiendo o no tiene la información indispensable. Quién sabe qué sea peor.*



Agenda Económica

CHINA LIDERA ADOPCIÓN DE VEHÍCULOS ELÉCTRICOS.

El enviado de Estados Unidos para el cambio climático, John Kerry, se reunió con el Vicepresidente chino Han Zheng en su último día de conversaciones en Pekín, después de que el Presidente Xi Jinping advirtiera de que el país no dejará que otros dicten su camino para frenar emisiones. Kerry ha pedido una nueva cooperación entre los dos países más contaminantes del mundo y ha expresado su preocupación por el hecho de que China siga aumentando su producción de electricidad a partir del carbón, mientras que Xi Jinping ha afirmado que su país sigue comprometido con su objetivo de alcanzar el pico de emisiones a finales de la década y llegar a cero emisiones netas en 2060. (BBG)

DEUDA CORPORATIVA.

Se avecina una oleada de quiebras empresariales. La deuda, que creció durante una época de dinero barato, se está convirtiendo en una carga más pesada a medida que los bancos centrales suben los tipos de interés y parecen dispuestos a mantenerlos durante más tiempo de lo que casi todos en Wall Street esperaban. La pila de bonos y préstamos problemáticos ya se ha disparado más de un 360% desde 2021, según muestran los datos; si sigue extendiéndose, podría provocar el primer ciclo generalizado de impagos desde la Gran Crisis Financiera. Eso ya está empezando a ocurrir, con más de 120 grandes quiebras sólo en Estados Unidos este año. Aun así, menos del 15% de los cerca de 600.000 millones de dólares de deuda que se negocian a niveles problemáticos en todo el mundo han entrado realmente en mora, lo que significa que las empresas que deben más de medio billón de dólares podrían ser incapaces de pagarlos, o al menos tener dificultades para hacerlo. (BBG)

AUMENTAN BOLETOS DE AVIÓN.

El precio de los boletos de avión se disparó casi 19%, el de los hoteles y restaurantes se encareció más de 10% y hasta las cervezas subieron más de 8%. Todo para las vacaciones de verano. (PUB)

MULTAS POR EVADIR AL IMSS. La SFP ha inhabilitado y aplicado multas que suman casi 2 mil millones de pesos a 13 empresas que negociaron acuerdos para repartirse ilícitamente las contrataciones con el IMSS. (JOR)

La ECONOMÍA ESTADOUNIDENSE SE ENFRÍA. La economía de Estados Unidos mostró señales de enfriamiento en junio, ante reportes de actividad industrial y ventas minoristas que confirmaron una debilidad y apuntan a un menor dinamismo en los próximos meses. (FIN)



Finanzas

META ABRE SU CÓDIGO FUENTE.

Mark Zuckerberg, CEO de Meta, ha anunciado que su empresa abrirá el código fuente de su último gran modelo lingüístico, LLaMA 2, lo que significa que los desarrolladores podrán utilizarlo con fines comerciales o de investigación... de forma gratuita. Aunque publicar una tecnología en la que se ha trabajado durante años puede parecer una estrategia contraintuitiva, Meta cree que el código abierto permitirá a los desarrolladores descubrir problemas con el software, lo que en última instancia conducirá a un producto mejor y a una mayor influencia para Meta. OpenAI, Microsoft y Google, por su parte, ofrecen un acceso limitado a sus herramientas de Inteligencia Artificial. (MB)



Innovación y Tecnología

OLAS DE CALOR AZOTAN EL PLANETA.

Una sofocante ola de calor azota el sur de Europa justo cuando España, Italia y Grecia acogen a multitudes récord de turistas internacionales que por fin se dan rienda suelta tras años de restricciones pandémicas.

Los veranos sofocantes no sólo son perjudiciales para la salud humana, sino también para las economías mediterráneas, dependientes del turismo. Los viajeros europeos que vieron cómo se derretían sus palos de selfie durante olas de calor similares el verano pasado podrían estar pensando en hacer su próximo viaje a un clima más fresco. (MB)

ELON MUSK EN BUSCA DE VIDA EXTRATERRESTRE.

Las últimas actualizaciones de la empresa de Elon Musk, xAI, muestran que su inteligencia artificial (IA) superinteligente está siendo desarrollada para abordar algunos de los misterios científicos más profundos.

La IA de xAI no se contenta con tareas menores. En su lista de tareas pendientes figuran desafíos como la comprensión de la materia oscura, la energía oscura y la gravedad. Pero hay un enigma que destaca: la Paradoja de Fermi, que cuestiona por qué no hemos encontrado vida extraterrestre inteligente a pesar de la alta probabilidad estadística.

xAI está utilizando algoritmos avanzados y métodos de aprendizaje automático para explorar soluciones a estos enigmas, incluyendo la búsqueda de señales de vida extraterrestre.

Mirando al futuro: Si la IA de xAI consigue aportar claridad a estos misterios cósmicos, podríamos estar al borde de un salto cuántico en nuestra comprensión del universo.



Social Listening

Tweets destacados:

@WSJ

El fundador de Twitter Jack Dorsey y otras personas de Silicon Valley elogian a Robert F. Kennedy Jr, que aspira a la candidatura presidencial del Partido Demócrata.

@nytimes

Plataformas de IA como ChatGPT están utilizando la obra de autores, poetas, cómicos y actores -sin su consentimiento- para perfeccionar sus chatbots.

@SinEmbargoMX

MC no descarta alianzas rumbo al 2024, pero todavía no son tiempos electorales: Dante

Columnistas

Templo Mayor: En el congreso de la Ciudad de México, la bancada tricolor, así como sus aliados los panistas, están entre desconcertados y enojados con el diputado Ernesto Alarcón. ¿La razón? Que el coordinador de la bancada del PRI en Donceles se anda agarrando posiciones. Según esto, el legislador priista negoció por debajo de la mesa con los morenistas y obtuvo para sí -no para el frente opositor- dos asientos en el Consejo Judicial Ciudadano. Y el punto es que Alarcón las decidió por sus muy tricolores pistolas, pues hasta donde se sabe no consultó los nombramientos (...) Y luego en el PRI se quejan de que tienen muy mala imagen ante el electorado. ¿Por qué será?

Sergio Sarmiento. Desde su primera campaña presidencial, Andrés Manuel López Obrador prometió fortalecer a Pemex (...) Más que un rescate, hemos visto un preocupante deterioro (...) Por lo menos Pemex ha dejado de perder dinero (...) Los accidentes han empeorado la situación y lo peor es que se han manejado con opacidad. El 7 de julio la empresa informó de un "conato de fuego" en la plataforma Nohoch Alfa en la sonda de Campeche, "conato" que costó la vida a dos trabajadores y obligó a la evacuación de más de 300 (...) Fitch Ratings ha bajado la calificación de Pemex de BB- a B+, con perspectiva negativa, lo que hunde su deuda más en grado especulativo (...) En lugar de invertir en más

producción de crudo, la parte más rentable de su operación, o promover nuevos proyectos con privados, Pemex ha decidido gastar sus escasos recursos en una refinería que no será rentable y que está saliendo mucho más cara de lo presupuestado (...) López Obrador prometió fortalecer a Pemex, pero ha generado más bien un deterioro de la empresa... muy superior al que provocó en 1996 al bloquear sus pozos..

Carlos Puig. Han pasado ya una docena de días desde que la violencia reinó en Chilpancingo y la presidenta municipal fue exhibida en un video reuniéndose con el líder de uno de los grupos delincuenciales que tienen tomada la región; jornadas que terminaron con la toma de la carretera federal y una negociación extraña que levantó el bloqueo, pero no trajo demasiada paz. Digo negociación extraña porque las autoridades estatales la vendieron como un asunto de apoyos sociales y obras en algunas comunidades para solo ser desmentidas por el propio Presidente de la República, que dijo, como era evidente, que se trataba de exigencias de delincuentes por el arresto de algunos de sus líderes (...) La gobernadora Salgado anda tan tranquila como siempre —eso sí, a lado de su padre— y solo mandó a su secretario de Gobierno a insinuar que la alcaldesa debería renunciar, diciendo que Norma Otilia Hernández Martínez debería hacer "un ejercicio de autorreflexión" y evaluar la conveniencia de separarse del cargo, porque de no hacerlo "tendrá que asumir la responsabilidad también de eso"

Mario Maldonado: El 2023 ya fue de por sí un año de presupuesto histórico. El Congreso de la Unión aprobó un total de 8 billones 299 mil millones de pesos, el cual representó un incremento de 11.6% respecto a lo aprobado para 2022. La Secretaría del Bienestar, a través de la cual el gobierno federal reparte los recursos de los programas sociales, fue la más beneficiada: obtuvo poco más de 414 mil millones de pesos, un aumento de 30% en comparación con el año pasado (...) Los otros grandes temas con los que tendrán que lidiar y hacer malabares el secretario Rogelio Ramírez de la O y el subsecretario de Hacienda Gabriel Yorio son la salud, la educación y la seguridad, los ramos a los que históricamente se destinan más recursos presupuestales, además de las participaciones federales a los estados de la República. En el gobierno reco-

nocen que el presupuesto para estos tres rubros es deficiente y prácticamente imposible de lograr lo que ha prometido el Presidente: "un sistema de salud como el de Dinamarca" Es un hecho: el Presidente no dejará un buen sistema de salud, una educación de mayor calidad ni un México en paz. No solo será por recursos económicos, sino por falta de planeación ejecución y funcionari@s capaces de articular una política real en estos tres ejes, quizá los más importantes para el desarrollo de un país

Enrique Quintana: Estamos entrando a terrenos inéditos en el proceso electoral en México. Ayer, la magistrada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Janine Otálora, propuso que se ordene suspender tanto la competencia entre las llamadas "corcholatas" (...) Sobre la base de ese razonamiento, la magistrada Otálora propone la suspensión total e inmediata de los procesos denunciados, de ambas fuerzas políticas (...) No sabemos cuál vaya hacer el resultado de la discusión en la Sala Superior del TEPJF, pero lo que sí se puede observar es que ya está en tela de juicio la legalidad de ambos procesos (...) La propuesta de la magistrada Otálora puede desecharse y la mayoría de los integrantes del tribunal podrían decir que las cosas sigan como van. Es posible (...) Lo dicho. Estamos en un momento inédito de la política mexicana (...) Le reitero, no tengo idea de cuál vaya hacer el desenlace. Pero sea cual sea éste, creo que los elementos que ha puesto sobre la mesa Janine Otálora son una llamada de atención respecto al riesgo que corre la estabilidad política en México si no hay una perfecta legitimación de este proceso.



Fuentes

Periódicos Nacionales: Economista, Financiero, Universal, Excélsior, Reforma, Milenio, Heraldillo, La Razón, Jornada, Crónica, 24H, Sol de México, Diario de México, Publimetro, Basta.

Periódicos Internacionales: Financial Times, Wall Street Journal, New York Times, Washington Post, El País, Clarín, Le Monde.

Pórtales: Motley Fool, Bloomberg, The Street, Zacks, Geopolitical Futures, Quartz, Seeking Alpha, The Near Future Report, Investopedia, Intothecriptoverse, Animal Político.

Newsletters: TLRD, TLRD Crypto, Morning Brew, Quartz Daily Brief, Bloomberg Politics, Bloomberg Prognosis, Bloomberg New Economy, Bloomberg, 5 Things to know before you start your day, INSIDER, 10 things before the opening Bell, Guillermo Barba, Periodic, This Week in Fintech.

***Disclaimer:** Ningún valor bursátil o digital, en ninguna de las empresas o criptomonedas mencionadas, forma parte de una recomendación financiera y se realiza únicamente con fines informativos. News Sensei no está recibiendo compensación por ello, y no tiene ninguna relación comercial con empresa o activo digital cuyas acciones o valores se mencionan en el Brief.

News Sensei, siempre le recomienda a sus lectores en todo momento, que antes de realizar cualquier inversión, deben realizar su propio "Due Dilligence", sobre cualquier valor mencionado directa o indirectamente en su brief. La legislación financiera siempre recomienda a todos los inversionistas considerar buscar el consejo de algún asesor financiero antes de tomar cualquier decisión de inversión. Cualquier material en este documento, debe considerarse información general, y no es una recomendación formal de inversión.